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香港文匯報訊（記者 唐苗苗 綜合中新社報道）中共中央政治局委員、廣東

省委書記汪洋3日在廣州表示，廣東經濟高速增長的階段已經過去，平穩增長

將常態化。廣東「雙轉移（勞動力和產業雙轉移）」戰略，「三年初見成效」

已如期實現，正朝㠥「五年大見成效」的目標邁進，現已進入攻堅階段。
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據上海搜房網統計數據顯示，2011年上海商品住
宅成交量預計在720萬平方米左右，創下最近6年的
新低。這一數據是2008年金融危機時878萬平方米
的8成，僅有2007年全年成交量的35%。受此影
響，今年上海預計將有61個全新樓盤登場，與2011

年87個全新入市樓盤數相比，下滑3成。
■香港文匯報記者 莊亞權
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■李叔同故居紀念館。 網上圖片

記者昨日從廣深港高鐵深圳北站了解到，深圳北
站在元旦小長假3天累計發送旅客近4萬人次，平均
上座率達67%，較開通初期有近15%的增長。自去
年12月26日以來，深圳北站每日開行動車36對，平
均約30分鐘開行一趟。旅客發送量逐日攀升。

■香港文匯報記者 郭若溪
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日前，新建成的李叔同故居紀念館在天津正式開
放。該館位於天津市區海河北岸，佔地4,000平方
米，分為園林和故居兩部分，展出大量珍貴的照片
和展品，並融入了聲光電等現代化展示手段，最大
限度地復原了當時李家的生活起居場景。室外藝術

展區還展示了大量的牌匾、楹聯、書法、篆刻作品。
李叔同，法名演音，號弘一，1880年出生於天津，

1942年圓寂於泉州。他是中國新文化運動的先驅，也是
名揚中外的佛學大師，集詩詞、書畫、篆刻、音樂、戲
劇、文學於一身。 ■香港文匯報記者 李欣
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汪洋在中共廣東省委全會上說，廣東經
過30多年的高速發展，已走過了做大

總量、贏得速度就是贏得機遇的發展階段，
單純追求速度的經濟模式也不再符合經濟發
展的階段性要求和廣東的實際。廣東必須把
加快轉型升級放在第一位，堅持「好」字當
頭，在保證經濟增速不出現大幅下滑的同
時，更加注重質量、效益和優化結構。

警告今年下行風險明顯加大
汪洋說，保證經濟轉型升級的成功是戰略

上的成功，而保持總量位次不變只是戰術上
的勝利。如過分注重經濟的總量規模，可能
在戰術上能暫時勝利，但貽誤了轉型升級的
時機，造成戰略上的失敗就是徹底的失敗。
汪洋指，世界經濟增長在短中期內可能呈

低迷狀態，今年下行風險明顯加大，對經濟
外向度很高的廣東增加了不利的影響。中國
國內需求可能放緩，居民消費增長難度加
大，勞動力等要素價格剛性上漲等，都會給
廣東經濟發展帶來較大壓力。但中國發展仍
處於重要戰略機遇期，在工業化、城鎮化的
進程中，具備在較長時期內繼續保持經濟平
穩較快發展的有利條件，這將為廣東的經濟
轉型升級和持續發展提供良好的環境。

當前經濟形勢比08年更嚴峻
汪洋表示，廣東發展正面臨㠥難得的機

遇，經濟結構調整先行一步，轉變經濟發展
方式走出了初步的路子；市場體制機制比較
完善，市場主體轉型升級的積極性進一步增
強，轉型升級已經成為企業的自覺行動。同
時，國際經濟格局的深刻調整為廣東加快轉
型升級提供了機遇，有利於在「洗牌」中確
立新優勢。

汪洋稱，雖然當前廣東面臨的經濟形勢可
能比2008年的國際金融危機剛發生時還要嚴
峻，但不少市場主體經過三年多的歷練，找
到了應對辦法，積累了豐富經驗，對克服困
難底氣比較足，整個市場沒有出現恐慌的情
緒，這是非常難得的。為了降低企業的物流
成本，廣東還計劃研究撤銷省內公路收費。
汪洋表示，廣東將繼續完善「雙轉移」的

長效機制，重點是完善檢查監督機制、考核
評價機制和獎懲機制。下一步廣東要加快推
進廣州南沙、深圳前海、珠海橫琴、中新
（廣州）知識城以及海洋經濟綜合實驗區等重
大平台建設，深入推進高新區「二次創業」，
引導技術、人才、資金和重大項目集聚等。

粵擬取消「農民工」稱謂
汪洋續稱，廣東將建立健全外來務工人員

融入城鎮的制度設計，加快研究並適時出台
取消「農民工」稱謂的政策措施，促進外來
務工人員與本地居民真正融合。此外，廣東
要切實轉變政府職能，進一步減少審批事
項，在「少管」的基礎上把該管的事「管
好」，為此，擬大力培育發展和規範管理社
會組織，將社會組織能夠「接得住、管得好」
的事逐步轉移過去。

據中新社3日電 中共中央政治局委員、
廣東省委書記汪洋3日在廣州表示，廣東當
局決定在解剖汕尾市烏坎村這個「麻雀」
的基礎上，適當的時候專門就改進村級組
織建設、解決突出問題進行部署。
這是汪洋在3日開幕的中共廣東省委全會

上就「烏坎村事件」作出的最新表態。去
年9月及11月，汕尾市烏坎村民因土地、財
務、村委換屆選舉等問題對村官不滿，遂
到汕尾陸豐市政府上訪，期間出現了一些
不理性行為。
汪洋曾在去年12月針對該事件表態，稱

「烏坎事件的發生有其偶然性，也有必然
性，這是經濟社會發展過程中，長期忽視

經濟社會發展中發生的矛盾積累的結果，
是我們工作『一手硬一手軟』的必然結果
」。此後，由中紀委委員、廣東省委副書記
朱明國帶隊的廣東省工作組進駐汕尾陸
豐，調查處置烏坎事件。

不能迴避民眾訴求
汪洋表示，在社會轉型時期，由於民眾

的民主意識顯著增強，他們的利益訴求得
不到應有的重視時，常常就演化為群體性
事件。對於這樣的反映強烈的重點難點問
題，不能迴避。
汪洋稱，要注意通過這類事件舉一反

三。由廣東省委副書記朱明國帶隊的省工

作組進駐汕尾烏坎村，不僅僅是為了「擺
平」「烏坎村事件」，而是為了對改進全省
村級組織建設提供借鑒。
汪洋指，目前一些基層黨組織軟弱渙

散，少數黨員幹部違法違紀現象依然存
在；民主法制建設存在薄弱環節，社會發
展存在一些不穩定因素等。對此，在新的
一年裡要採取更加切實的措施予以解決。
汪洋表示，要高度重視中共基層黨組織

建設，認真查找並切實解決基層黨組織存
在的薄弱環節和突出問題，通過紮實工作
和不懈努力，把基層黨組織向科學發展、
凝聚各方力量、促進社會和諧的方向推動
和建設。

香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州獨家報道）試點
僅半月就被叫停的溫州民資自由行傳出再啟消息。日
前，溫州市商務局局長蘇向青透露，《溫州市個人境
外直接投資試點方案》已上報國家層面。一旦獲批，
意味㠥溫州民資自由行將全面再啟。
蘇向青表示，在溫州市委主要領導的高度重視關注

下，溫州市積極爭取國家「個人境外直接投資」試
點，已經浙江省政府同意上報，並在國務院辦公廳調
研審核後呈國務院待批。

只能投實業 年不逾2億美元
據了解，去年1月，溫州市商務局官方網站上公佈的

《溫州市個人境外直接投資試點方案》指，持有中國居
民身份證、18周歲以上並具有完全民事行為能力的溫
州市個人，通過新設、併購、參股等方式，在境外設
立非金融企業或取得既有非金融企業的所有權、控制
權、經營管理權等權益。也就是說，「試點方案」允
許溫州市民向外商務部門提出申請，在包括台港澳及
國外進行投資。但只能投資實業，而非金融類投資。
這也意味㠥，「港股直通車」未被列入允許範圍。
去年公佈的「試點方案」還對投資金額、投資領

域、投資規模等作了限制。比如投資金額方面，依照
規定個人單項境外投資額不超過等值300萬美元；多個
投資者共同實施一項境外直接投資的，投資總額不超
過等值1,000萬美元；個人境外直接投資年度總額不超
過2億美元。而投資資金、境外獲利所得匯回境內，都
應通過個人資本專用賬戶辦理外匯收支。

試行半月被叫停 方案待批
儘管溫州的個人境外直接投資試點，可推進中國對

外投資主體多元化，提高境內投資主體的國際競爭
力，甚至還可以為進一步推進人民幣資本項目可兌換
積累試點經驗。但在試行僅半個月後就被叫停。
《望東方周刊》援引知情人士的話稱，在國內外媒

體報道溫州試點後，國家外匯管理局曾打電話到浙江
和溫州的外匯管理局，表示此方案未經國家外匯管理
局批准，並要求溫州方面低調，不得宣傳。為保險起
見，浙江方面冷處理此事，並已內部叫停。
財經分析人士認為，一般在每年的3月全國「兩會」

期間前後，國家會公佈一批批覆的消息，估計備受期
待的溫州個人境外直接投資，距離正式獲批的日子不
遠了。

目前，溫州政府和民眾均熱切期盼㠥「試點方案」
早日獲批。蘇向青曾告訴記者，個人境外直接投資試
點旨在建立規範化的個人境外直接投資渠道，既能加
強對個人項下跨境資本流動的管理，也有利於維護個
人境外投資的合法權益。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）

全國多個城市今年將拉開監測PM2.5的環
保大幕，其中包括京津冀、長三角、珠
三角等重點區域以及直轄市和省會城
市。不過，有專家認為，內地治理灰
霾，任重而道遠，約需20至30年時間。

專家：治灰霾需20至30年
導致霧霾的原因除天氣外，也與

PM2.5有關，大氣中這種不到頭髮絲1/30
粗細的顆粒物，是城市灰霾的「元兇」，

能直接進入肺部，嚴重危害人體健康。
國家環境保護部日前調整了污染物項目
及限值，將PM2.5濃度納入監測標準，
而多市也將於今年將PM2.5納入監測。
至於應如何有效治理灰霾，中國氣象

局研究員吳兌則表示，應從源頭抓起，
灰霾主要是細粒子污染，細粒子除來自
能源、工業排放、硫酸鹽之外，其他一
些工業等亦有可能排放，這就需要從油
品質量、汽車排放的標準以及加油站的
改造三方面㠥手。

據中新社3日電 中國物流與採購聯合
會3日上午發佈的中國非製造業商務活
動指數為56.0%，比上月上升6.3個百分
點。中國物流與採購聯合會副會長蔡進
認為，2011年12月份，商務活動指數為

56.0%，新訂單指數為50.5%，雙雙回升
至50%以上，表明非製造業經濟重拾升
勢。受季節性需求影響，以零售業為主
的消費性服務業，也成為拉升本月指數
的主要動力。

香港文匯報訊（記者 顧一丹 廣州報

道）廣州市人力資源和市場服務中心的
一項調查顯示，由於春節提前在1月來
到，今年的外來工返鄉意願明顯高於以
往，但節後返穗的意願卻較往年有所降
低。這意味2012年在穗打工者節後返穗
意願降低，缺工可能更嚴重。
調查顯示，廣州全市實名登記在冊的

外來工為354萬人，其中有返鄉意願的
將超過往年60%左右的平均水平。和往
年返鄉外來工95%願意返穗工作不同，
他們節後返穗的意願將有所降低。中心
負責人表示，通過前期對外來工返鄉及

節後返穗意願的初步調查顯示，隨㠥內
地經濟的發展，越來越多的外來工希望
就近就業。

今年廣州或更缺工
今年的外來工返鄉量增大，返鄉外來

工節後返穗意願降低的預測結果值得警
醒。這意味㠥來年的普工缺乏情況將更
趨嚴重，為此廣州市人力資源和市場服
務中心已準備好了一系列的舉措，包括
在2-3月不間歇進行100場招聘會，同時
鼓勵廣州企業出市、出省進行現場招聘
會等。

自2日夜間起，貴州省出現了大範圍雪凝天氣，
大部分地區氣溫下降。據當地氣象台分析，3日至5
日各地氣溫再度下降，除貴州南部邊緣地區外，大
部地區最低氣溫降至零下2攝氏度到零下5攝氏度，
將出現較大範圍的雪凝，局部有大雪，部分路段、

橋樑、隧道口有結冰。 ■香港文匯報記者 虎靜
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■山東聊城市東昌府區沙鎮的青年農民王存秀，在當地政府扶持及聊城大學生

物教授指導下，成立了黃粉蟲飼養專業合作社；黃粉蟲俗稱麵包蟲，是飼養蝎

子、鳥、家禽、家畜等的上好飼料。他將爛白菜變廢為寶，降低菜農損失，深

受歡迎。 新華社

■內地投資者對境外投資及「港股直通車」非常期待，

溫州市積極爭取國家「個人境外直接投資」試點。

■廣東「雙轉移（勞動力和產業雙轉移）」戰略，正朝㠥「五年大見成效」的目標邁進。圖為珠三角勞動力密集的加工企業。 資料圖片

■為降低企業的物流成本，廣東計劃研究撤

銷省內公路收費。


